

RAYMOND IMBAULT

L'ART

D'INTERPRETER

LES SONGES



FERENCZI

16R
9065

Imbault

3

L'ART
D'INTERPRÉTER
LES SONGES

16° R
9045

RAYMOND IMBAULT*

L'ART
D'INTERPRÉTER
LES SONGES

TOUTES LES RÉVÉLATIONS
DIRECTES OU INDIRECTES
— DE L'AU-DELA —

FERENCZI



Droits de traduction, reproduction, adaptation théâtrale
ou cinématographique réservés pour tous pays.

© 1959, by Editions Ferenczi

INTRODUCTION

Plus ou moins, tout le monde rêve. Qui n'a pas, au cours de sa vie, conté des scènes ridicules, curieuses ou pittoresques vues en songe ! Qui peut se vanter n'avoir été étonné ou même inquiet après certaines images apparues dans le sommeil ? On ne peut donc nier l'influence des rêves sur les individus.

Certains êtres rient des songes, encore que très impressionnés, pour montrer leur détachement et leur supériorité. Les autres s'interrogent avec espoir ou anxiété, sans pour autant solutionner le problème. Tous, cherchent en somme, depuis les temps les plus anciens, à percer le mystère qui hante nos nuits, nous réjouit ou nous alarme.

Les rois, tout monarques qu'ils fussent, s'intéressèrent pour la plupart, aux présages de leurs songes. Combien, en effet, se firent traduire leurs rêves, consultèrent tel devin ou tel sage, avant de partir en guerre, signer un traité ou prendre une maîtresse. Nul ne saurait évaluer les services rendus par l'onirromancie¹, ni hélas, les erreurs monstrueuses commises en son nom. A quoi pouvons-nous attribuer cela ? Sans doute aux rites mystérieux dont surent s'entourer certains charlatans avides d'honneur et de richesse.

Dans ce temps-là, les savants ou soi-disant tels, se gardaient avec soin, de se communiquer leurs secrets (si toutefois ils en possédaient) de sorte que, faute de coordination, ils nous ont transmis des traductions erronées ou incomplètes sur pas mal de symboles. Certes, on connaît pourtant leurs rites, on sait même que les sorciers contribuèrent à cet art puisque dans la société préhistorique européenne, ils jouèrent un rôle

1. Science d'interpréter les songes.

important de voyance en présageant les résultats des chasses et des combats.

Cette tradition se continua d'ailleurs avec la PYTHIE de DELPHES qui entraît en transes en respirant des vapeurs sortant du sol; les phrases prononcées étaient alors interprétées par les anciens. Des écrits également nous sont restés, entre autres, les œuvres d'Artemidore d'Ephèse, mais, encore une fois, rien, ou presque rien, n'est à retenir de ces vieux grimoires ou de ces vagues légendes parvenus jusqu'à nous.

Sur quelles bases reposent donc les clefs des rêves actuellement en circulation? Et bien sur l'expérience d'hommes férus d'oniromancie qui passèrent, au cours du XIX^e siècle jusqu'à nos jours, une grande partie de leur existence à chercher et à vérifier la signification des symboles. On ne peut se faire une idée de l'ampleur de cette tâche et aussi du travail accompli.

Peu à peu, ils réussirent par recoupements, par des faits maintes fois constatés, à extraire des vieilles légendes le vrai du faux et à établir enfin les relations entre le rêve et les événements. C'est donc, en partie grâce à eux, qu'ils nous est donné actuellement de pouvoir écrire cette clef des rêves, que nous savons plus précise et surtout plus efficace. Le fruit de leurs travaux nous a servi, mais disons-le aussi franchement, notre travail personnel ainsi que nos facultés innées d'occultiste y ont joué un bon rôle et grandement contribué.

Il nous paraît nécessaire d'affirmer qu'il existe effectivement des hommes doués en matière de divination. Sans nous étendre sur ce sujet, disons que les explications qui vont suivre, les traductions de symboles que vous emploierez, sont basées d'une part sur l'expérience, mais aussi d'après certaines communications directes ou indirectes avec l'au-delà.

Après emploi de cette clef peut-être en serez-vous convaincu. Nous l'espérons.

Avant de traduire un rêve

le lecteur

est instamment prié

de consulter la

TABLE DES MATIÈRES

TABLE DES MATIÈRES

INTRODUCTION

CHAPITRE I

CHAPITRE II

TABLE DES MATIÈRES

*Comment expliquer
les rêves*

CHAPITRE PREMIER

COMMENT EXPLIQUER LES RÊVES

Ainsi, beaucoup de personnes attachent une grande importance aux rêves et, à l'aide de clefs des songes, essaient d'en connaître la signification.

Elles trouvent certes, généralement, dans ces manuels, des renseignements assez précis, mais faute d'explications suffisantes, de jugement et aussi disons-le, d'intuition, arrivent rarement à de bons résultats. Elles oublient que les symboles font un tout, et s'interprètent différemment, justement selon leur valeur propre et leur importance dans le rêve.

Comment, de plus, traduire les rêves si l'on ignore certaines bases élémentaires, en particulier, le fonctionnement des rouages complexes qui commandent aux réactions du subconscient ?

L'appellation subconscient est d'ailleurs trop commodément employée par bon nombre de devins à court d'arguments. Pour eux, ce mot est significatif d'un tas de choses sans pour autant les obliger à donner des détails embarrassants. Il est leur refuge pour convaincre le profane et aussi l'impressionner. Tâchons, nous, d'être plus précis et sans prétendre expliquer entièrement ce qu'il est, essayons tout de même de l'analyser.

Le subconscient est comptable et responsable si l'on peut dire, du degré d'évolution à travers les âges de l'individu vers le but suprême fixé par le Créateur. Expliquons-nous :

D'après la théorie si chère aux occultistes, l'être se réincarne successivement et, de l'état primitif et bestial, atteint, par degré, le faite de la bonté et de la perfection. Eh bien,

c'est ce chemin-là, qui justement s'inscrit dans les profondeurs de notre être et marque notre subconscient d'une empreinte indélébile. Comme preuve, des personnages, et le plus souvent des êtres d'élite, déclarent : depuis ma plus tendre enfance j'ai toujours été attiré par telle vocation, ou bien, j'ai toujours su que j'étais destiné à tel ou tel état. Bien sûr, ces hommes arrivés à un stade précis d'évolution ne peuvent qu'obéir aux ordres impérieux de leur subconscient. Ils suivent aveuglément la voie divine jusqu'à l'aboutissement final.

Cela dit, on ne doit pas conclure trop rapidement et penser que l'évolution de l'individu se poursuit sans heurt. Hélas ! il existe malheureusement dans notre subconscient d'autres tendances et influences difficiles à contrôler et à guider. Ainsi nous sommes plus ou moins esclaves de notre déterminisme, formé lui par nos tendances héréditaires, instinctives, caractérielles et idéales.

Que d'efforts en effet nous déployons pour étouffer nos passions ou au contraire essayer de les satisfaire ! C'est une lutte sans merci dans notre subconscient, parfois indécise durant plusieurs vies et dépendant en général de l'orientation de notre libre arbitre.

Le libre arbitre, est fonction du déterminisme et peut intervenir pour concrétiser, matérialiser nos espoirs et nos rêves. Son action est en partie limitée par la situation du sujet, le milieu où il vit, son éducation, les traditions, etc., etc. Il n'est en somme qu'une épreuve dont la limite est fixée d'avance pour chacun, compte tenu des réactions d'autrui, elles-mêmes, limitées par les mêmes influences déjà citées ; ce qui nous fait penser à la formule célèbre de Lavoisier : « Rien ne se crée, rien ne se perd, tout se transforme », si bien que l'on peut en arriver à cette conclusion :

Les événements d'une vie sont toujours depuis longtemps en gestation dans le cosmos et dépendent de facteurs précis, très nombreux, difficiles à analyser mais tout de même transformables et répartis par le créateur suivant les actes de chacun. Le cercle se ferme : les effets deviennent causes et vice-versa. Une à une les influences s'accroissent, s'harmonisent ou se heurtent et engendrent le rêve, qui lui, est précurseur (sauf cas de déficience physique) de toutes sortes d'événements.

Sous un autre jour, le subconscient représente une sorte de

creuset où s'unissent et se fondent, ou bien encore, s'entre-choquent et se détruisent, le libre arbitre, le déterminisme, les pressions de l'entourage et le but divin. Il en résulte, comme pour le chimiste procédant à un mélange d'ingrédients, certaines réactions plus ou moins immédiates ou violentes, mais tout de même inévitables.

Si ces réactions sont bonnes, elles aident et contribuent à une évolution plus rapide de l'être vers le but suprême et créent ce genre d'harmonie nécessaire aux gens bien équilibrés et heureux de vivre. Au contraire, et lorsqu'elles sont mauvaises, elles freinent l'ascension vers le but fixé par le Créateur, et sont la cause d'un état d'âme bouleversé qui se manifeste par des trous de mémoire ou des étourderies, et, dans les cas plus graves, par de l'amnésie, enfin divers signes de démence.

Pour nous, le désaccord ou l'harmonie entre les tendances et la voie sacrée engendrent toujours une psychose qui se concrétise par « la vapeur » s'échappant du creuset, et symbolise le rêve signe précurseur des événements devant arriver.

En ce qui concerne le déroulement baroque des rêves, la vapeur s'échappant du creuset peut encore nous servir de comparaison; sa couleur en particulier change suivant les corps et leur composition. Elle peut paraître blanche, grise, rose, verdâtre, bleue, etc., être inodore ou parfumée, former d'étranges figures, sans pour autant, abstraction faite des réactions connues — nous renseigner sur le produit résultant de l'opération. Pour les songes, c'est un peu la même chose avec toutefois cette différence :

Dieu ne s'est sûrement pas préoccupé de nous avertir du résultat des mélanges effectués dans le creuset puisque, dès la vapeur dissipée, nous pouvons regarder et satisfaire notre curiosité. Or, si les réactions dans le creuset sont plus ou moins immédiates, *certaines prédictions concernant les rêves peuvent s'accomplir* dans la semaine, d'autres dix ans après, d'où nécessité absolue de nous prévenir et de nous faire connaître si nous sommes ou non sur la bonne voie. Le Créateur n'y a pas manqué ! Les événements se présentent dans notre sommeil, sous forme de symboles et ceci afin d'éviter les angoisses ou la peur chez les êtres impressionnables, qui, dans de tels cas, sont obligés, s'ils veulent savoir, de recourir à des personnes qualifiées, possédant des dons et

choisies sans doute pour leur sagesse et aussi leur degré d'évolution.

Ce sont donc ces symboles qui, assemblés forment les rêves, défilent incohérents dans notre cerveau, se chevauchent ou s'estompent et viennent peupler notre sommeil.

La signification des symboles varie selon qu'ils sont ou non précédés ou suivis d'autres symboles. Traduits séparément, ils ont au contraire une signification simple puisque choisis justement pour représenter quelque chose de concret et de connu depuis l'origine des temps.

A ce sujet, on a entendu, comme élément de traduction, énumérer des mythes par des personnes ignares et complètement analphabètes qui, interrogées, ont juré n'en jamais avoir entendu parler. À défaut d'autres preuves sur la réincarnation, celles-ci sont assez convaincantes.

Le présent traité a pour but l'analyse des symboles compte tenu de certains facteurs cités plus loin.

Puissions-nous, ami lecteur, vous satisfaire, vous aider et ainsi vous permettre de devenir ce que l'on appelle un bon « ONIROMANCIEN ».

*Les rêves prémonitoires :
leur influence
et leur interprétation*

CHAPITRE II

LES RÊVES PRÉMONITOIRES
LEUR INFLUENCE
ET LEUR INTERPRÉTATION

Les explications données précédemment sont en fait loin de prouver que tous les rêves sont prémonitoires.

En effet, certaines déficiences de l'organisme (maladie de cœur, de foie, rhumatismes, etc.), certains maux, comme une indigestion par exemple, peuvent dès le début du sommeil engendrer des cauchemars n'ayant aucune valeur prophétique. De même, une mauvaise position prise incidemment au cours de la nuit peut provoquer une suite de tableaux sans conséquence sur l'avenir. Une conversation passionnée sur un sujet bien défini et ayant lieu avant le coucher, peut également occasionner des songes stériles. Des obstacles dans le travail journalier donnent lieu aussi à des rêves sans signification. Bref, avant de traduire, il convient de toujours s'informer des circonstances antérieures au rêve, de chercher à connaître l'état d'esprit du rêveur, sa santé, ses conditions de vie et surtout, si le songe a eu lieu avant minuit ou le matin.

Le rêve prémonitoire a lieu généralement une heure avant le réveil, au moment où le corps, ayant éliminé une grande part des toxines, est reposé.

Le dormeur ayant le cerveau libre de toutes influences — sauf celles de son subconscient — voit surgir une à une les images, d'abord confuses, ensuite de plus en plus précises. Les symboles s'enchaînent et prennent corps; le rêveur est comme plongé dans une sorte de ballet fantasmagorique vécu avec

plus ou moins d'intensité. Un dernier tableau et il s'éveille déçu d'être frustré ou heureux d'être délivré des sensations ressenties. L'esprit est à ce moment un peu désemparé et un certain laps de temps lui est nécessaire pour se ressaisir et se « défaire » de cette mystérieuse présence qui semble encore planer dans la pièce. Enfin le dormeur est en possession de toutes ses facultés. Il essaye maintenant de se souvenir; mais attention ! malgré lui peut-être va-t-il tricher et « composer » son rêve ?

L'expérience a effectivement prouvé maintes fois la véracité de cette assertion. Si le rêve est maléfique, le dormeur en connaît à son insu les conséquences et tâche inconsciemment d'y remédier au risque de fausser dès le départ les éléments de traduction. Soyons en garde et sachons reconstituer le rêve dans ses limites exactes avec impartialité.

Est-ce à dire que les rêves prémonitoires ont tous une influence décisive dans notre vie ? non ! certains êtres nerveux et hypersensibles rêvent chaque jour sans pour autant être bouleversés dans leur manière de vivre. Ils sont tout au plus avertis d'événements sans importance comme percevoir le salaire avec du retard, faire de petits déplacements, recevoir une bonne nouvelle, être atteint d'une maladie insignifiante, prendre part à une dispute, etc.

Par contre, pour ceux qui rêvent rarement, le songe est plus significatif. Il présage seulement les principaux événements de la vie, deuils, naissances, mariages, divorces, grosses pertes, gains importants, etc.

Comme on le voit, tout est relatif, même les rêves, et toujours fonction de la personnalité. Que d'erreurs ont été commises en voulant faire de certains cas d'espèces des généralités. C'est un peu comme le praticien qui administrerait à ses malades atteints d'un même mal, une dose identique d'un même médicament.

En admettant que nous puissions saisir toutes les nuances dans la traduction des rêves, il ne faut pas, non plus croire leurs prémonitions inexorables, puisque, sauf pour les événements d'importance capitale, naissances, morts, etc., le libre arbitre peut toujours intervenir. N'oublions pas que le rêve est, dans la plupart des cas, un simple avertissement, ayant pour but d'éviter au dormeur la répétition d'erreurs, qui elles, risquent d'influer malencontreusement sur les évé-

ments à venir, mais qu'un effort personnel méritoire peut toutefois enrayer.

A ce sujet, les exemples sont nombreux, entre autres celui-ci : un banquier de nos relations put, à la veille d'une opération malheureuse, parer à un désastre certain, grâce aux conseils éclairés d'un oniromancien. Le rêve était pourtant néfaste, mais une intervention intelligente du libre arbitre, permit heureusement d'annuler des pourparlers en cours sur une affaire douteuse.

Pour interpréter convenablement les rêves on doit encore tenir compte qu'un même symbole peut avoir diverses significations.

La pluie, par exemple, annonce, si elle est torrentielle, des déboires et des pertes car dans la réalité elle provoque des inondations détruit les récoltes, etc. Au contraire la voir tomber normalement est un signe de prospérité et de réussite; le symbole dans ce cas est considéré dans le sens « fécondation ». Une pluie très fine, n'a pas non plus le même sens, elle indique l'état d'âme du rêveur et donc de l'ennui, la tristesse ou la mélancolie.

Le symbole du blé s'interprète aussi différemment; vu en rêve pendant la saison et s'il est beau, c'est gain d'argent et grande réussite dans le travail. S'il est couché, il présage des difficultés dans la réalisation des travaux. Si on en mange, il indique de gros bénéfices. Vu en rêve hors de saison : même pronostic, selon le cas, mais on doit attendre la récolte prochaine pour voir la réalisation des présages. Ici on est prévenu de l'attente nécessaire, comme il en est d'ailleurs pour tous les symboles végétaux et animaux.

On pourrait citer beaucoup d'autres symboles ainsi, mais ce n'est ni le lieu ni le moment et nous les reverrons tous un à un dans les chapitres suivants.

Doit-on maintenant ajouter créance à l'influence de la lune sur les rêves ? C'est une question jusqu'ici fort controversée. Certains prétendent que chaque jour de la lune influe sur les songes. D'autres affirment le contraire. Nous pensons quant à nous, d'après notre expérience, qu'effectivement on doit en tenir compte. Les rêves ayant lieu du premier quartier à la pleine lune sont le plus souvent bénéfiques. En lune décroissante, presque toujours néfastes. C'est une règle générale à observer en tenant compte toutefois de ce que les présages de certains symboles restent immuables. Vous reconnaîtrez

facilement ceux-ci, car, dans le rêve, ils sont les symboles clés, c'est-à-dire ceux qui vous frapperont le plus, donc les plus importants.

Que pouvons-nous maintenant ajouter pour vous éclairer davantage sinon la meilleure méthode d'utiliser notre clef des songes ? Celle-ci a été minutieusement étudiée et comme déjà dit est le fruit de révélations particulières. Les présages des symboles ont été vérifiés un à un. Pas d'erreur possible ! Le songe s'il est clair doit être traduit aussi facilement qu'un texte d'anglais ou d'espagnol à condition cependant de procéder ainsi : Tenir compte d'abord de tous les facteurs déjà cités, ensuite, bien se remémorer tous les détails du rêve, le lieu de l'action (dans une maison, en forêt, dans les champs, etc.), la couleur des objets, des animaux, des vêtements, des personnages, si le temps est sombre ou clair, avec ou sans soleil, la proportion des choses vues par rapport à la réalité enfin, quel est le symbole principal ou si l'on veut celui qui a retenu le plus votre attention.

Muni de ces renseignements, vous cherchez dans la table des matières le chapitre susceptible de mieux vous servir. Au contraire des autres dictionnaires nous avons classé les symboles par apparentements, afin de pouvoir en dissenter au début et ainsi vous donner des détails complémentaires. Après étude du symbole et de ses analogies, vous reprenez la traduction la plus exacte. Vous procédez de même pour les autres symboles (s'il y en a) et inscrivez les résultats.

Le total peut vous donner des mots ou des phrases en apparence sans relation. A vous de les relier et de former un tout cohérent. Il vous suffit pour cela d'un peu d'intuition et aussi de bien peser le pour et le contre et l'influence réciproque des symboles.

Ce travail, assez difficile au début, vous paraîtra beaucoup plus facile après quelques essais et surtout plus agréable après vérification des résultats.

Ami lecteur, nous vous souhaitons bonne chance,

Action de :

CHAPITRE III

ACTION DE

Toutes les actions, faites en rêve, se répercutent dans les divers domaines qui leur sont propres.

Il est bien évident que le fait d'aiguiser un outil en rêve, ou bien, d'embrasser quelqu'un, ne peut avoir la même signification. La première action donne une idée de préparation en ce qui concerne vos projets, votre travail. La deuxième, exprime des sentiments, soit les vôtres, ou ceux de l'entourage.

La difficulté pour interpréter un rêve où les actions d'un ou plusieurs personnages, semblant être particulièrement en relief, consiste à définir d'abord le symbole clé.

Pour ce faire, analysez non pas les effets, mais les causes et vous pourrez facilement, sous un autre angle, en mieux suivre la projection, former, tout en restant dans le cadre des images apparues, des tableaux différents, qui finalement vous révéleront le symbole et ce qui est aussi important, son sens exact.

Il existe parfois dans les rêves « d'actions » des cas particuliers. Ainsi, rêver plusieurs fois de suite, d'une même action, doit vous avertir de l'impossibilité où vous êtes de concrétiser vos ambitions, ou bien encore, des difficultés rencontrées dans votre évolution spirituelle pour atteindre un plan psychique supérieur.

De toute manière, et avant d'interpréter, ayez soin, comme déjà dit, de rechercher le pivot autour duquel se déroule le rêve. Peut-être ne le trouverez vous point, chaque fois, figurant dans ce chapitre, c'est possible ! mais un rêve est très peu souvent constitué par une action seule.

Vous aurez sans doute l'occasion de vérifier l'exactitude de ces propos, puisque, pour la plupart de vos rêves, vous devrez avoir recours aux autres chapitres.

Ci-dessous la liste alphabétique des « actions de » et leurs présages.

ABANDONNER

Son mari : perte matérielle prochaine.

Sa femme : plaisirs malsains.

Son métier : désastre et par suite pauvreté.

Sa maison : gain d'argent.

Sa famille : inconduite et oubli de ses devoirs.

Etre abandonné : joie certaine et espoir d'une vie meilleure.

ACCOMPAGNER

Quelqu'un : bonnes nouvelles sous peu.

Au piano ou à un autre instrument de musique : sachons garder secrètes les confidences agréables qui nous seront faites.

ACCOSTER

Une femme : gare aux médisances.

En être accosté : fourberie ou trahison.

L'être par des malfaiteurs : heureux présages de chance et de gains.

ADDITIONNER

Chance d'abord, ensuite grosse perte. Abstenez-vous de jouer aux jeux de hasard.

ADOPTER

Un enfant : vous aurez une bonne renommée dans votre entourage, mais aussi des ennuis.

Si l'on vous adopte : protection sérieuse d'un personnage haut placé.

ADRESSER

Une lettre : bonnes nouvelles de vos proches et annonce d'une visite.

Voir une adresse : on pense à vous affectueusement.

Donner son adresse : étourderie qui vous attirera bien des ennuis.

L'ART D'INTERPRÉTER LES SONGES 27

AGENOULLER (S')

Voir des personnes s'agenouiller : on vous calomnie en secret.

S'agenouiller devant une femme : menace d'infidélité ou de trahison.

Devant un homme : vous subirez un affront.

Devant un de vos parents : vous serez disgrâcié ou renié.

AGITER

Un objet : perspective d'un heureux événement.

AIDER

Quelqu'un : vous aurez de la chance; rentrée d'argent.

Si on vous aide : déboires certains concernant votre situation.

AIGUISER

Vous pouvez compter sur la réussite prochaine de vos projets.

ALLAITER

Voir une femme qui allaite : joie et bonheur au foyer, peut-être même naissance.

Une jeune fille : une jeune fille de votre entourage se mariera bientôt.

Un homme : des difficultés vous attendent dans votre travail et peut-être même un licenciement; ouvrez l'œil.

ATTACHER

Quelqu'un : une aide inattendue vous arrivera.

Un animal : vous disposerez d'un capital dépassant vos espérances.

L'être soi-même : on vous réduira passagèrement à l'impuissance, mais vous vaincrez quand même.

BAIGNER (SE)

Dans de l'eau claire : santé et longévité.

Dans de l'eau trouble : de petites maladies vous guettent.

En compagnie d'une autre personne : votre amour sera partagé.

Voir quelqu'un se baigner : méfiez-vous, vous faites des envieux.

BOXER

Voir : vous assisterez et arbitrerez probablement une querelle entre vos amis; soyez diplomate.

Si vous prenez part à l'action en vaincu : ennuis et tracasseries dus à des rivalités de femmes jalouses; attention!

En vainqueur : vous apaiserez ces mêmes rivalités et en tirerez un avantage moral.

CACHETER

Une lettre : rentrée d'argent sous peu et meilleure considération dans votre entourage.

Une bouteille : une invitation va vous être faite sous peu; acceptez-la car on est sincère avec vous.

CALCULER

Si telle est votre occupation : rêve sans importance.

Autrement, le faire avec difficulté mais jusqu'à conclusion : une affaire importante réussira.

Sans résultat : des obstacles vous empêcheront momentanément d'atteindre le but fixé.

CAMBRIOLER

Si vous voyez cambrioler : on est jaloux de vous et on cherche à vous nuire dans vos affections.

Si vous cambriolez vous-même : méfiez-vous de vos vantardises car on vous empruntera de l'argent sans vous le rendre.

CASSER

Un objet : présage de dispute violente.

Une branche : vous perdrez la protection d'un personnage influent.

Une corde : désaccord possible dans votre foyer.

Un verre : vous vous surmenez exagérément par ambition.

Un œuf : vous colporterez des calomnies.

CHARITÉ

La faire : grande satisfaction intérieure.

La voir faire : par moments vous avez des remords d'être égoïste.

La recevoir : craignez un affront que vous aurez provoqué.

L'ART D'INTERPRÉTER LES SONGES

29

CHASSER

Soi-même : présage d'une rentrée d'argent prochaine.

Voir des chasseurs : procès gagné et bonheur.

Voir une femme chasser : des soupçons injustifiés porteront préjudice à vos affaires.

Un enfant : vos projets sont trop au-dessus de vos possibilités.

CHERCHER

Un objet : ne vous laissez pas décourager par les difficultés dans votre travail, elles ne sont que passagères.

Quelqu'un : soyez moins exigeant dans vos affections; on vous aime bien tout de même.

Du travail : votre situation est plus stable que vous ne le pensez, soyez optimiste.

CIRER

Des chaussures : votre entourage apprécie vos qualités.

Le parquet : reposez-vous, votre travail est par trop épuisant.

CLOUER

Soi-même : des personnes de votre entourage regretteront de vous avoir calomnié et s'en excuseront; soyez magnanime.

Trouver des clous : une bonne affaire va se présenter à vous, profitez de votre chance.

En perdre : surveillez mieux vos affaires, elles ont tendance à péricliter.

COURIR

Voir quelqu'un courir : présage une nouvelle inattendue, concernant la collectivité, et assez importante.

Essayer soi-même de courir sans y parvenir : échec possible de vos projets surtout si le rêve se répète.

Courir dans un groupe et en vainqueur : chance dans tous les domaines et d'autant plus grande si vous courez sans fatigue.

Voir des chevaux courir : abstenez-vous de jouer, vous perdriez.

Des taureaux : annonce une dispute violente et peut-être même un pugilat; à vous de refréner vos instincts.

DÉCHIRER

Des vêtements : on vous pardonnera vos bêtises et vous serez aimé.

Des draps : vous dépensez trop, soyez raisonnable.

Du papier : on a l'intention de vous nuire, méfiez-vous.

DÉFRICHER

Un terrain : une innovation dans vos affaires vous procurera bien des ennuis sans résultat positif.

Une vigne : votre travail portera ses fruits.

DÉMÉNAGER

Se voir déménager : perturbation prochaine dans vos habitudes.

Voir votre débiteur déménager : mauvaise nouvelle concernant un prêt d'argent.

DÉMISSIONNER

Une séparation va vous être imposée; rassurez-vous, elle ne sera que temporaire.

DÉMOLIR

Un mur : enfin, vous n'aurez plus d'obstacle à vos ambitions, mais sous réserve qu'elles soient raisonnables.

Une maison : abandonnez vos projets, ils sont néfastes pour vos finances.

DÉNICHER

Grand bonheur en perspective vous venant d'un souhait comblé.

DESSINER

Vous aimez les arts, malheureusement trop de difficultés vous empêchent de vous y adonner.

DISTRIBUER

Soi-même ou voir distribuer : prospérité due à votre ténacité dans votre travail ou encore due à la générosité de votre entourage qui a confiance en vos qualités. Dans certains cas ce rêve peut encore signifier héritage.

DONNER

De l'argent : vous ne serez pas récompensé de votre générosité; au contraire, attendez-vous à de l'ingratitude et donc à des pertes.

En recevoir : amélioration matérielle par suite des libéralités de personnages importants.

Voir faire un don par un garçon : mariage pour vous ou un de vos proches.

Par une jeune fille : on oubliera une promesse de mariage.

Par un homme : écoutez les conseils de votre entourage.

Par une femme : on projette de vous aider.

Par un prêtre : votre situation est bonne mais soyez plus charitable.

ÉCRIRE

Une lettre va bientôt vous parvenir et vous faire bénéficier de sérieux avantages; dans certains cas, signe d'invention.

EMBRASSER

Si vous êtes embrassé : méfiez-vous de vos soi-disant amis.

Si vous donnez un baiser à un étranger : votre cœur donnera sa mesure au cours d'une affaire pitoyable.

A un parent : vous recevrez et aiderez une personne dans l'embarras.

A un mort : mauvaises nouvelles.

ENLEVER

Voir enlever une jeune fille : mariage dans l'année si l'enlèvement est réussi, autrement, n'ayez pas trop confiance dans votre fiancée (fiancé).

Etre soi-même enlevé : vous ferez des démarches à propos d'un mariage concernant un proche.

ESCALADER

Voir quelqu'un escalader : on cherche à vous supplanter soit dans vos activités soit dans vos amours; méfiez-vous.

Soi-même des rochers : victoire certaine dans vos entreprises.

Une maison : succès dans une affaire nouvelle.

Une prison : rivalités et procès gagné.

ÉTERNUER

Sans raison l'ayant motivé : le destin vous est actuellement favorable et vous offre une occasion magnifique; à vous d'en profiter.

FRAUDER

Ne soyez pas ingrat en réponse à certains bienfaits que sans doute vous avez oublié.

GIFLER

Soi-même quelqu'un : on vous calomnie à votre insu.
Etre giflé : vous recevrez un affront par un de vos familiers.

GRIMACER

Faire des grimaces : vos propos seront mensongers et destinés à porter tort.

Si vous voyez en faire : méfiez-vous des flatteurs qui cherchent à vous nuire.

GRIMPER

Le triomphe vous est assuré prochainement, continuez dans la même voie.

HISSER

Quelqu'un : vous rendrez service et en serez satisfait.
Etre hissé : un personnage important va vous aider.

LIRE

Un livre : promesse d'élévation dans votre travail.

Un journal : ne croyez pas les racontars.

Une lettre : bonnes nouvelles concernant les amis.

Un manuscrit : prospérité subite.

MARCHER

Vite : activité rémunératrice.

Lentement : quelques chagrins vont troubler votre vie calme.

A reculons : la façon dont vous gérez vos affaires présente des lacunes; organisez-vous mieux.

Sur l'eau : grand succès.

Avec des béquilles : surveillez votre santé.

Sur des excréments : gros bénéfices sous peu.

NAGER

Soi-même et comme débutant : grosses difficultés avant d'atteindre au succès.

Avec aisance : bonheur et santé.

En gagnant une compétition : triomphe très proche.

Voir quelqu'un nager : meilleure santé et à nouveau joie de vivre.

NETTOYER

Se voir nettoyer : vous êtes en retard dans vos travaux domestiques alors qu'une visite est proche.

Voir quelqu'un nettoyer : on pense vous seconder dans vos travaux.

PARTIR

En voyage : réfléchissez avant d'agir, car vos projets sont bien aléatoires.

En exil : réussite malgré bien des embûches.

Voir des personnes partir : vous aurez du chagrin par dépit d'amour.

PÊCHER

A la ligne : difficultés dans la liquidation d'un héritage proche.

Au filet : vos affaires vont encore prospérer car la chance est avec vous.

PEIGNER (SE)

Affaires compliquées que vous ne débrouillerez qu'au prix de grandes difficultés.

PEINDRE

Soi-même : vous avez des relations qui vous rendent la vie facile.

Voir peindre quelqu'un : intervention heureuse d'une personne pour vous jusqu'ici inconnue.

Voir des tableaux : invitation prochaine à un gala ou à une fête.